

Boletín Informativo del ICLC



GUAYABO DE TURRIALBA MONUMENTO ARQUEOLÓGICO

Sitio arqueológico, ubicado en las faldas del Volcán Turrialba, a 83 Km. de San José

Estuvo habitado en los años 1000 a.c. y 1400 d.c.



No se conocen las causas por las que este lugar fue abandonado misteriosamente.

De los artefactos encontrados sobresalen las mesas circulares, lápidas rectangulares, figuras zoomorfas (de animales) y antropomorfas (de humanos).



Según las evidencias encontradas el tipo de sociedad que habitaba este lugar, era una sociedad tribal-cacical. Las características que se pueden observar son: material exclusivo y muy elaborado para actividades ceremoniales y funerarias, obras arquitectónicas que indican diferenciación social en rangos y jerarquías y capacidad de captar gran cantidad de mano de obra para la construcción de obras públicas de gran envergadura como lo son las calzadas y acueductos.

No existe información de que durante la conquista, los españoles tuvieran conocimiento de este lugar.

En el año 1882 se conoció este sitio y desde entonces se realizan trabajos de excavación. Este lugar logró su mayor importancia entre los años 800-1300 d.c. Se asocia a esta época la mayoría de los rasgos arquitectónicos que se observan en el sitio como montículos, graderías, acueductos, rampas, pozos y estanques sin piso, tanques de captación y otros.



Las obras como acueductos, reservorios y filtros tienen unos 700 años y actualmente funcionan.

En el Museo Nacional se pueden observar muchos de los artefactos encontrados en Guayabo de Turrialba.

El clima de esta región es húmedo y muy lluvioso y se caracteriza por no tener una estación seca definida.

La Asociación Americana de Ingenieros Civiles, designó a Guayabo como "Patrimonio Mundial de la Ingeniería", el 24 de abril del 2009. La ceremonia oficial de premiación será el próximo 10 de julio del 2009, en Turrialba.

